



## Question orale de M. JUNQUE : Propreté carrefour Van Goidtsnoven- Maréchal Joffre.

**M. Junqué** signale que la semaine du 14 avril dernier, des « recyparks mobiles » étaient organisés un peu partout sur le territoire communal. S'étant rendu lui-même sur celui qui était situé rue des Cottages, M. Junqué a pu bénéficier de son excellente organisation. Il a pu y observer l'efficacité et le professionnalisme des équipes sur place et discuter avec certains agents, qui lui ont fait part du grand succès de cette initiative conjointe de la Région et de la commune. Une camionnette de la Ressourcerie, complètement remplie à 17h00, se trouvait sur place pour sauver les objets qui pouvaient l'être.

Si ce genre de dispositif est à saluer et constitue certainement une partie de la solution aux problèmes de propreté que connaissent certains endroits de la commune, force est de constater que certaines incivilités perdurent.

Le carrefour situé au croisement des avenues Van Goidtsnoven et Maréchal Joffre est certainement l'une des zones noires du territoire ucclois à ce sujet. Sur ce carrefour se trouvent une zone de collecte de vêtements et des bulles à verre dont les abords sont très souvent jonchés de déchets en tous genres : huiles, détritiques, encombrants,...

Il est vrai que la zone est systématiquement nettoyée en début de semaine et qu'après le passage des équipes, l'endroit est généralement impeccable. Toutefois, la saleté revient malheureusement très vite.

Cette zone semble être clairement identifiée par les services communaux comme une zone problématique et, en sus du nettoyage hebdomadaire systématique, des mesures de répression particulières y sont prises via des contraventions adressées sur base des caméras de surveillance.

Malheureusement, ces mesures indispensables ne suffisent pas, et il faut avouer que ce carrefour n'est pas le plus bucolique et s'apparente quelque peu à une « mer de bitume ». Selon M. Junqué, rendre cet espace plus agréable, plus convivial et plus esthétique pourrait être également une partie de la solution. En outre, ce serait l'occasion de créer un nouvel îlot de fraîcheur dans cette zone densément peuplée.

Cette zone est-elle bien identifiée comme problématique ? Des procès-verbaux sont-ils régulièrement adressés aux contrevenants ?

Un réaménagement de l'espace public pourrait-il être envisagé à cet endroit ?

**M. le Bourgmestre** confirme qu'il s'agit d'un secteur compliqué. Il tient à rendre hommage au travail accompli par Mme l'Echevin Gol-Lescot, qui a focalisé l'action de ses équipes sur les coins difficiles. La première opération de police consacrée à la propreté a d'ailleurs été effectuée dans cette zone.

Le problème structurel auquel cette zone est confrontée réside dans le fait que des gens font des dépôts clandestins durant la nuit et ne peuvent être identifiés sans plaque de voiture par la caméra de surveillance. Et le dispositif en place ne se fonde pas sur une caméra fixe permanente, mais il s'agit là d'un élément qui est en train d'être examiné avec la police. M. le Bourgmestre signale que des guets nocturnes vont être organisés pour prendre les contrevenants sur le fait.

Les bulles à verre enterrées, installées avec la collaboration de l'Agence Bruxelles-Propreté (ABP), ne sont pas réparables parce que l'ABP ne dispose pas des pièces de rechange pour l'instant. Des bulles aériennes ont donc été installées en attendant. Le dispositif des bulles à verre est donc aussi dans une phase transitoire compliquée.

M le Bourgmestre partage le point de vue de M. Junqué, selon lequel l'aménagement de l'espace a une influence sur la propreté et le respect des lieux. Le quartier se porte mieux sur ce plan et les services de M. l'Echevin Wyngaard et de Mme l'Echevine De Brouwer travaillent en ce sens, en vue de constituer des espaces verts de fraîcheur et d'éviter les aménagements en dolomie.

Le Collège met donc tout en œuvre pour améliorer la situation.